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「協働のまちづくり交付金事業」が決定しました  
６月７日に開催された地域協議会において、応募のあった実施団体から事業内容をヒアリングし、基準に基づき審査した結果、次の事業に対して、令和６年度協働のま

ちづくり交付金（西箕輪地区配分額1,572千円）を決定しました。 

▽地物（じもの）の有効利用事業（上戸区） 交付額765千円 

上戸区内の景観を維持するため、耕作放棄地にソバや菜の花の景観作物、万灯振り用の大麦、子ども

農業体験用のサツマイモやジャガイモを栽培する。これらの地物の収穫物を上戸区の区民祭、スポーツ

大会、敬老会などの行事に提供し、地物野菜の消費を喚起する。 

▽「前平のサワラ」保護柵等復旧事業（吹上区） 交付額807千円 

県の天然記念物である「前平のサワラ」の保護柵や根を保護するための石積み等を補修し、風祭にお

ける安全祈願や環境省のデータベースへの写真の追加などを行い、前平のサワラに対する区民や伊那

市民の認知度の向上を図る。 

伊那市協働のまちづくり交付金は、地域の皆さん自らが地域の課題解決や地域振興のために行う実践的な

活動を支援する制度で、市報、ホームページ等により、活動の様子を市民に公表します。    （支所 山口） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西箕輪公民館内 

ふるさと通信編集局 

電話 0265-72-2319 

FAX 0265-74-1263 

ふるさと通信 第１４５号 

令和６年（２０２４年） 

８月 １日 発 行 

西箕輪の皆さんの安全を願って！    
―交通安全運動ポスターフレームについて― 

伊那交通安全協会では、年４回の交通安全運動期間中に行政区、学校、保育園等にポスターを

配布し掲示をお願いしてきましたが、７月の夏の交通安全運動から、・春・夏・秋・年末といっ

た季別の文字を省略した「交通安全運動実施中」という看板に変更して、ポスターを年間通し

て使用できるように変更することになりました。 

従来の方法を変更することにつきましては、長野県交通安全協会の

経費削減の方針に基づくものであり、また、資源の有効活用の観点か

らの変更となりました。 

以前から、大きなポスターを掲示する場所、雨天対策等、掲示に苦

労しているとお聞きしています。 

そこで、西箕輪安協では写真のポスターフレームを作成し、交通安

全運動期間中のポスター掲示を依頼し、交通安全運動の周知を各区、

保育園、小中学校、養護学校、市役所支所、駐在所へお願いすること

にしました。 

写真のポスターフレームは特注の木製で、防水対策を施してありま

すので、長年使用ができるものと思います。９月の「秋の全国交通安

全運動」から使用を予定しています。   （安協 唐澤） 

 

 

 

 

 

 

「ふるさと西箕輪を想い、多いに語り合う」～東京西箕輪会総会・懇親会開催される～ 
 およそ100年の歴史を持つ「東京西箕輪会」。この間、公民館建設や学校の記念事業などでも、ふるさと西箕輪に数々の支援をいただいてきました。 

たいへん残念で、さみしいですが、今回をもって「東京西箕輪会」は解散することになりました。その報告をします。 

令和6年6月9日（日）、新宿区の新宿三平において、「東京西箕輪会」の総会・懇親会が盛大に開催されました。 

当日は、西箕輪出身の首都圏在住会員22名が集い、地元から唐澤、野口市議、各区長など11名が参加し、出身区ごとにテーブルを

囲み、ふるさとの思い出話に花を咲かせながら大いに親交を深めてきました。 

大萱出身の安藤五郎会長のあいさつで始まり、令和5年から令和6年6月までの会務報告と会計報告に続いて、「東京西箕輪会の解

散について」が議題として取り上げられました。 

会員の高齢化の進行、総会参加者の減少、コロナ禍による 3 年間の総会開催の断念

などの理由により無理をして会を継続しても明るい見通しがつかないことから、東京

西箕輪会を解散することは、全会一致で賛成されました。 

議論の中で、懇親会は引き続いて実施していくこととなりました。また、西箕輪の

参加者からも、全員が一緒に懇親会に参加させてほしいという意見があったことから、

引き続き地元西箕輪の役員を招待していただくことになりました。 

吹上出身の有賀健三幹事からは、地元への記念に高遠藩の藩札を寄贈していただきまし

た。貴重なものですので、高遠町歴史博物館で大切に保管していきたいと考えています。 

野口市議会議員の指揮で、「西箕輪学校校歌」と「信濃の国」を皆で大合唱しました。

最後は、清水六二郎名誉会長の音頭による万歳三唱で閉会となりました。（支所 山口） 

あいさつをする 

安藤五郎会長 

声高らかに 懐かしの校歌をともに歌う 

前平のサワラ 万灯作りと万灯振り 

＜令和６年度の交通安全運動 実施期間＞ 

春の全国交通安全運動     ４月 ６日～１５日 ※終了 

夏の交通安全やまびこ運動   ７月１１日～２０日 ※終了 

秋の全国交通安全運動     ９月２１日～３０日 

年末の交通安全運動     １２月１５日～３１日 

 

西箕輪地区 

二十歳
は た ち

のつどい 
 

平成 30 年度に西箕輪中学校を卒業された皆さんの「二十

歳のつどい」を、西箕輪公民館を会場に実施します。今年、

西箕輪地区で二十歳を迎える皆さんは93名です。 

第一部の式典に加え、二十歳になられた実行委員の皆さん

が企画する二十歳のつどいの第二部も行われる予定で進め

ています。今年はどんな企画で進められるでしょうか。 

 
◇期日 ８月１５日（木） 
◇場所 西箕輪公民館（ぬくもり館） 
◇第一部「式 典」 10:00～11:00 
＜式次第＞ 

(１) 市民憲章    (２) 式辞・祝辞                  
(３) 市長メッセージ (４) 中学校恩師の話 
(５) 二十歳のつどいの代表挨拶  
(６) 伊那市の歌 

◇写真撮影 11:10 
◇第二部「つどい」 11:30頃～13:00頃 

     

各地区の二十歳を迎えられる皆さんは、大泉新田 5 名・

吹上2名・羽広14名・上戸梨の木12名・中条7名・与地

1名・大萱42名・県営4名・星ヶ丘3名・区外3名です。 

各地区を代表して各区区長をお招きします。 

地域皆で心を込めて、お祝いをしたいと思います。 

（公民館 千賀） 

貴
重
な
「
藩
札
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今年こそはと張り切って！  夏休みに向かって さぁやるぞ！ 
各地区いろいろな行事が計画されています。今年こそはと取り組んで準備しているところです。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西箕輪保育園では、７月８日大泉新田・吹上地区の脳いきいき出前講座の皆さんが来園してくださり、園児と七夕流しをしたり、ふれあい遊びをしたりして

温かい雰囲気でした。８月１日 年長さんは大泉川で、南部保育園年長さんと川遊び、28日は、砂場をいけすにして魚つかみ大会をします。じゃがい

も掘りをしたら、みんなでカレーパーティー。楽しみです！  西箕輪保育園  篠平園長先生 

西箕輪南部保育園では、７月に七夕流しと園児皆さんで考えた夏まつり、その中で今年は砂場のいけすで全員での魚つかみをしました。８月には、西箕輪保

育園の年長さんと大泉川で川遊び交流や、畑で採れた夏野菜を使ってカレ－やピザ作りを楽しみます。  西箕輪南部保育園 小林園長先生                                                                                                    

☆水難事故、火災、やけど、交通事故、不審者、感染症などに気を付けて、子どもたちが思い出に残るような夏休みになるように、地域の皆さんのご協力を

お願いします。                                              （育成会 宮下） 

７月24日（水）から８月21日（水）まで29日

間の夏休みになります。夏休みは家族の一員とし

て、家庭内の役割を果たせる良い機会です。また今

年度、学習面では「決められた課題」を減らし、「自

主学習」の割合を増やしました。1学期に学んだ内

容を確認し、不十分なところを補ったり、興味のあ

る内容を深く追究したりするよう、生徒一人ひとり

夏休み前に学習計画を立てて「自主学習」に取り組

みます。ご家庭では、お子さんの様子を見守り、応

援していただけるとありがたいです。 

病気や怪我、事故等に十分気を付けて、充実した

夏休みにしてください。 中学校 小幡教頭先生 

今年の夏休みも暑くなりそうですね。児童のみなさんは、29 日間この

休みをどのように過ごしますか。せっかくの休みですから「心や体を休

める」ことも大切ですが、家族で過ごす時間が増えるので、「家族の一員

として、自分の役割をしっかり果たす」ということも大切に過ごしてほ

しいと思います。気まぐれに、時々「お手伝い」をするのではなく、「家

の中での自分の仕事・役割」を決めて毎日続けましょう。 

また、普段よりも友達と顔を合わせる機会は少なくなります。地域の行

事や活動に積極的に参加し、地域の皆さんや友だちと触れ合う機会を大

切にしましょう。 

その他、普段はできない、夏休みならではの体験がたくさんできるとい

いですね。「課題に取り組む」「家族と出かける」等、いろいろなことが

あるかと思いますが、「終わってみたら、ゲームばかりしていた」となら

ないように計画的に過ごしましょう。 小学校 佐々木教頭先生 

第 17回通学合宿（通学学習） 
～楽しさは、自分たちで～ 

5年前の令和元年（2019年）に第15回通学合宿が行われました。 

この通学合宿は【下校後に、公民館に集まって、食材の買い出し調理・夕食・片付け・学習・自由

時間・反省会・就寝。翌朝は、朝食準備・朝食・片付け・登校準備・登校】と、一週間、通学しなが

ら、公民館で宿泊を伴う共同体験をするというものでした。しかし、世界中で、コロナウイルス感染

症が蔓延し、3年間は、通学合宿は実施できませんでした。 

昨年から、宿泊を伴わない「通学学習」を学校・保護者の皆さんの理解を得て行っています。今年

も6月17日（月）～6月21日（金）の5日間、通学学習が行われました。今年は新たに中学生も参

加。計37名の皆さんが参加してくれました。 ５日間の内容は 

17日 

(月) 

「スポーツ吹矢」と 

「ペットボトルロケット」の制作と打

ち上げ 

20日 

(木) 

「スポーツ吹矢」と 

「ペットボトルロケット」の制作と打ち上

げ 

18日 

(火) 

「ワンバウンドふらばーるバレーボー

ル」 

マレットゴルフの予定が、雨天のため 

小学校体育館で 

21日 

(金) 

「おにぎり作り」 

栄養士の先生に教わり「おいしいおにぎ

り」作って食べる 

19日 

(水) 

「石みがき」  

伊那市ジオパークで取れた石を 

磨きこむ 

一週間を終え、楽し 

かった、来年もぜひ参 

加したいという感想の 

子がほとんどでした。それぞれの活動の特性に触れ、楽しめたようです。 

年齢の異なるグループでの活動ですから、学習時間と活動も含めた準備

や片付けなど、お互いに気を遣い合うことがあり、疲れたかとも思いま

す。今年の目標は「楽しさを自分たちで作ろう」でしたが、それぞれが

言葉を介して気持ちを伝え合うことの大切さや、かかわることの楽しさ

を感じてくれたかなと思います。この通学学習が参加した子どもたちに

とって良い思い出と貴重な経験となってくれれば幸いです。 

通学合習を支えてくださった家庭・地域の皆さん、講師の方々、伊那市

栄養士会の先生方、信州大学農学部中原寮の皆さんに心より感謝いたし

ます。                    （公民館 大井） 

                                            

「西箕輪子ども会育成会総会」行われる 
--コロナ禍を経て、今できることを 力、合わせて-- 

子どもたちのために大勢の役員の皆

さんが参加し、5月25日（土）西箕輪

子ども会育成会総会が開かれました。 

議題は「令和5年度事業報告・決算報告」「令和6年

度事業計画・予算案」で、いずれも承認され、今年度

の育成会のスタートが切られました。 

コロナ禍や猛暑等で、中止であったり縮小だったり

と、ここ数年、懸案となっていた「少年少女球技大会」

「西箕輪地区ハイキング」について、今後、以下のよ

うな方向で進めていくことが確認されました。 

＜少年少女球技大会＞ 

地区内の子ども同士のかかわりはたいへん重要。球技大会

に代わる育成会行事の来年度実施に向け、活動を検討。 

１、 学校・PTAとの相談 

２、 育成会役員・理事会で検討 

３、 次年度の活動を決定し、準備を進める 

＜西箕輪地区ハイキング＞ 

 地区分館と育成会の共催行事。これまでの植物園コースに

加え、西箕輪をより知る機会となることを目的に、西箕輪各

地区を巡るハイキングを計画。今年は上戸・梨の木、来年は

中条、翌年は大萱を予定。 

「ひまわり隊の活動」について、小学校教頭先生か

ら「登下校時の交通安全・クマへの対処・不審者への

懸念等、子どもたちの安心安全に向け、地域、学校、

家庭が連携しながら子どもたちを見守っていってほし

い」とのお話がありました。いっそう意識して、それ

ぞれができるところで、子どもたちの安心安全に向け

取り組んでいきましょう。（育成会 宮下） 

17日「スポーツ吹き矢」 

真剣にねらって 吹く！！ 

21日 「おにぎり作り」 

おいしく 会食！！ 

こ
の
よ
う
な 

手
順
で
進
め 

ま
す  


